

An alle
Pressemedien
Per Mail

Stuttgart, 25.09.2024

Pressemitteilung

Übergabe der Empfehlungen des Bürgerforums „Neue Mitte Mühlacker“ an den Gemeinderat

Zufällig ausgeloste Einwohner entwickeln Kriterien

Mühlacker, 25. September 2024 – Am Dienstag, den 24. September 2024, fand die Übergabe der Empfehlungen des Bürgerforums zur „Neuen Mitte Mühlacker“ an den Gemeinderat statt. Das Bürgerforum hat sich intensiv mit den Anforderungen und Wünschen der Einwohnerinnen und Einwohnern der Stadt auseinandergesetzt. Als Ergebnis stehen Empfehlungen für die städtebauliche Neugestaltung. Die Besonderheit dieses Bürgergutachtens ist, dass sich alle bisher vorgeschlagenen Varianten der Stadt in dem Gutachten wiederfinden. Es ist eine Art Kompromisslösung. Neben einer zeitnahen Umsetzung, standen besonders die Finanzierbarkeit, die Nachhaltigkeit sowie eine bedarfsgerechte Nutzung im Fokus.

Der Leiter der Servicestelle Bürgerbeteiligung, Ulrich Arndt, würdigt das große Engagement der Einwohnerinnen und Einwohner. Auch den Mut des Gemeinderats hebt er hervor. „Der Gemeinderat hat gezeigt, dass er die Bürgerschaft aktiv einbezieht und partizipative Prozesse fördert. Durch diese Form der Mitwirkung wird die repräsentative Demokratie gestärkt. Mühlacker setzt damit ein Zeichen für moderne, bürgernahe Stadtentwicklung.“

Die Empfehlungen des Bürgerforums basieren auf verschiedenen Kernkriterien. Diese sollen die Neugestaltung der Innenstadt um das ehemalige Mühlehofareal leiten. Dazu zählen unter anderem

Ulrich Arndt
Gänsheidestraße 71
70184 Stuttgart
(0711) 2182 1657 90
ulrich.arndt@sdb.bwl.de
[servicestelle-
buergerbeteiligung.de](http://servicestelle-buergerbeteiligung.de)

die Schaffung eines neuen Ankerpunkts, um die Innenstadt als sozialen und kulturellen Mittelpunkt aufzuwerten. Auch eine flexible, multifunktionale Nutzung der Flächen beachtet werden, um auf die vielfältigen Bedürfnisse der Bevölkerung einzugehen.

Ein weiteres wichtiges Anliegen des Forums war die Berücksichtigung von Nachhaltigkeit und Begrünung. Die Aufenthaltsqualität soll so gesteigert und den Herausforderungen des Klimawandels gerecht werden.

Besonderen Wert legte das Bürgerforum auf eine zeitnahe Umsetzung der vorgeschlagenen Maßnahmen. Die Einwohnerinnen und Einwohner sehen in der schnellen Realisierung der „Neuen Mitte“ einen entscheidenden Beitrag zur Belebung der Innenstadt. Auch die Finanzierbarkeit der Projekte wurde intensiv diskutiert.

Das Bürgerforum bestand aus rund 30 Personen verschiedenen Alters und Stadtteilen Mühlackers. Sie haben während des Prozesses bewiesen, wie wertvoll die Mitwirkung der Einwohnerschaft ist. Das Sprecherteam sowie die Moderatorin des Forums, Denise Abé von der SQUIRREL & NUTS GmbH, standen während der Übergabe für Fragen zur Verfügung. Sie verdeutlichten, wie sorgfältig sich die Mitglieder mit den jeweiligen Themen auseinandergesetzt haben.

Der Gemeinderat zeigte sich dankbar für den Einsatz der Teilnehmenden und die ausgearbeiteten Empfehlungen. Auch Oberbürgermeister Frank Schneider zeigte sich dankbar für das Engagement. Er betonte, wie wertvoll das Gutachten als Grundlage für die städtische Entscheidung seien.



Nachfragen:
Servicestelle Dialogische Bürgerbeteiligung
Ulrich Arndt
Tel. 0711 2182 1657 90